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最大垃圾焚烧发电厂10月试生产
首钢鲁家山垃圾焚烧发电厂预计年发电量超3亿度，将为门头沟、海淀等4区供电供热

本报讯 位于门头沟区
的亚洲最大垃圾焚烧发电厂
有望在今年 10 月试生产，预
计年发电量超过 3 亿度。据
全国人大代表、首钢集团董
事长朱继民介绍，该发电厂
将为门头沟、石景山、丰台和
海淀4个区供电供热。

“鲁家山”建成后
日处理垃圾3000吨

2010 年 10 月 23 日，鲁

家山垃圾分类处理焚烧发
电项目奠基。该项目位于
首钢鲁家山石灰石矿区，建
设用地约 190 亩，由北京市
政府和北京首钢生物质能源
科技有限公司共同投资建
设。其为垃圾减量化、资源
化、无害化处理及可再生能
源焚烧发电的环境保护工
程，建成后日处理垃圾 3000
吨，处理北京西部地区经分
类分选后的垃圾。

该项目在供热发电、炉

渣利用及废水排放方面都
达到国际先进水平，预计
年余热发电 4.2 亿度，相当
于每年节约 14 万吨标煤。
发电量除供本厂用电外，
其余送电网售电，还可以
根据周边负荷需求向周边
居民供热。

到2015年首钢环保
产业年产值将超50亿

朝阳区的高安屯垃圾

焚烧场 2009 年建成，每天处
理垃圾 1600 吨，朝阳区一半
以上的生活垃圾都是通过
高安屯焚烧。这是目前国
内规模最大、亚洲单线最大
的项目。

在首钢鲁家山垃圾焚
烧 发 电 厂 建 成 后 ，其 3000
吨的日处理垃圾能力超过
高安屯厂近一倍，将成为
全亚洲规模最大的垃圾焚
烧项目。

据朱继民介绍，北京西

部地区的垃圾以前都是采
取填埋措施。鲁家山项目
建成投产后，将把北京西
部地区的垃圾先生成无污
染的生物质能源，然后通
过 焚 烧 产 生 的 热 能 来 发
电，同时供热。

朱继民还表示，环保产
业将成为首钢产业转型的一
个重要内容。

预 计 到 2015 年 ，首 钢
的环保产业年产值将超过
50 亿元。

关阔山：一个建议 一盯到底
其70%建议得到落实，称“怕得罪人当不好人大代表”

关于关阔山
的新闻报道，提
到 最 多 的 就 是

“第一个报到”。
为何要争第一？
62 岁的他说，他
提一个建议就要
一盯到底，为何
如此坚持？在政
府部门的书面回
复中，约有三分
之 一 他 都 表 示

“不满意”，他不怕
得罪人？他说，
怕得罪人当不好
人大代表。

人物：关阔山
62 岁，全国人大
代 表 、原 崇 文 区
环卫服务中心三
队党支部书记

2月28日，全国人大代表关阔山到小武基垃圾分选转运站进行调研。 本报记者 薛珺 摄

交通事故
救助基金
范围应扩大

全国人大代表
宋鱼水表示，其使用
范围应延至诉讼后

【关于建议】“70%建议得到落实”

本报讯 针对目前部
分交通事故案件“易判难
赔”的情况，全国人大代
表、海淀区法院副院长宋
鱼水建议扩大“道路交通
事故社会救助基金”使用
范围，除了《道路交通安全
法》现有的三类诉讼前的
救助条件，还应该将诉讼
后依然迫切需要救助的受
害人纳入救助体系。

2003 年出台的《道路
交通安全法》首次提出设
立道路交通事故社会救
助基金。抢救费用超过
交强险责任限额的，肇事
车未参加交强险或机动车
肇事后逃逸等三类情况，
由该救助基金先行垫付部
分或全部抢救费用。2010
年 1 月 1 日，多部委颁布

《道路交通事故社会救助
基金管理试行办法》，对救
助基金的垫付范围等进行
了细化规定。

但宋鱼水认为，目前
救助基金使用范围较窄，
被定位为诉讼前的应急性
社会救助途径，除去上述
三类情形，其他情况不符
垫付条件，无法满足交通
事故进行司法程序后被侵
权人的迫切需求。而从审
理交通事故案件的司法实
践经验来看，司法领域迫
切需要救助基金施以援手
的情形大量存在。

宋鱼水举例说，《道
路交通安全法》规定机动
车肇事后逃逸的，可由救
助基金予以垫付相关费
用。但现实中一些肇事
车辆并非即时逃逸，而是
在交通事故处理完毕、受
害人诉至法院后，因担心
无力赔偿或故意逃避责
任等影响，才藏匿起来避
而不见，很难找寻。此
外，对于交通事故受害人
死亡的，而侵权人确属无
赔偿能力的，救助基金能
否垫付相关赔偿款项也
值得探讨。

宋鱼水建议，还可以
将“侵权人诉讼中逃匿”、

“交通事故致人死亡而侵权
人无力赔偿”这两种诉讼过
程中产生的情况纳入救助
体系。她还建议有限制地
扩展垫付范围，可以考虑将
目前救助基金垫付范围为

“部分或全部抢救费用”扩
展至“全部医疗费用”。

代表建议

本版采写/本报记者 汤旸

对话

【关于调研】 小区居民“有事儿找老关”

【关于履职】“走得勤看得勤调研得勤”

新京报：你是一个特别
较真的人吗？

关阔山：是的。我提一
个建议就要一盯到底，一次
两次不行，有时跑十多次。

新京报：你提的建议是
否都要经过调研？

关阔山：别人跟我说的
或市人大代表委托我反映的
问题，我都会亲自去调研，了
解来龙去脉，不看事情大
小。之前有人跟我反映说永

外桃杨路没有路灯，我去看
了之后发现问题的确存在，
就写了一个建议案，后来很
快解决了。之后我抽了一天
晚上再去现场，看路灯装得
怎么样，亮不亮，一般一个事
情至少得去两三次。

新京报：经常出去调
研，家里人是否支持？

关阔山：我的身体还不
错，家人对我也很支持，关
键是我自己觉得当人大代

表开阔了眼界、增长了知
识 ，还 结 交 了 一 些 朋 友 。
人大代表是受人尊重的，
要成为受人尊重的人很不
容易，你得有付出，付出也
是乐趣。

现在我居住小区的居
民一旦有事儿就说“有事儿
找老关”。就算我以后不当
代表了，我还是会把基层需
要反映的真实声音通过其
他渠道向上反映。

新京报：全国人大北京
团报到你连续多年第一个到，
为什么在意这个“第一”？

关阔山：我是一个基层
代表，第一个报到主要体现
我认真履职。当人大代表这
5年，我也想留下一个深刻的
印象，不管是给自己还是外
界。另外，记者一般比较关注
第一个报到的代表，我每次准
备的建议都关注民情社意，希
望第一时间把这些信息通过
电视或报纸反映出来。

新京报：你曾提出的建
议办复情况如何？

关阔山：我 70%的建议
都得到了落实，比如之前提
出的提高劳模待遇、提高环
卫工人待遇等。

新京报：作为人大代表，
会经常跟一些政府部门打
交道。对于他们办复你的

建议案回复是否都满意？
关阔山：在政府部门给

我的这些书面回复中，约有
三分之一我都表示“不满
意”。然后他们还得找人答
复我，还得继续办理这事儿，
办不好我还是不满意。别是
我签完字了你就全不管了，必
须得办事。我不看别的，只看
办事的结果。现在个别政府
部门办事效率太低，还互相推
诿，踢皮球。

我很赞同郭市长在今年
北京市政府工作报告里面说
的，要加强政府自身建设，必
须进一步转变政府职能，加
快服务管理创新，切实提高
行政效能，不断增强公务员
的责任意识、服务意识。

新京报：你不怕得罪人？
关阔山：怕得罪人当不

好人大代表。

新京报：如何评价自己
当代表这几年？

关阔山：我觉得我当代
表还是负责任的，比较好地
履行了身为代表的职责。

新京报：你认为作为一
名人大代表，最应具备的品
质和能力是什么？

关阔山：第一位是德，
不要只顾着乌纱帽。还有

就是要勤，要走得勤、看得
勤、调研得勤。当代表要心
系老百姓，多替老百姓说
话，把老百姓最真实的情况
反映给政府。

之 关注北京


